
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00034            DEL  02/04/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 06.02.2024. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 2 del mese di aprile, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Moncada Vito Santeramo Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 06.02.2024. 

 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 6 FEBBRAIO 2024, 

allegato in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi sia 

il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 comma 3 

del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, sia quello 

di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

Con: 

n. 13 VOTI FAVOREVOLI  

n. 5 VOTI ASTENUTI (Salemmi, Scannicchio, Patruno, Colapietro, Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 6 FEBBRAIO 2024. 

 

 

 



 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 06.02.2024. 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                                       

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X 

LOSITO X  

MONCADA = 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X  

RUGGIERO X 

SALEMMI   X 



 

SANTERAMO = 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 17 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 06.02.2024. 

 

       
 

ESITO VOTAZIONE 
              

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con: 

n. 13 VOTI FAVOREVOLI  

n. 5 VOTI ASTENUTI (Salemmi, Scannicchio, Patruno, Colapietro, Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 



 

 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San

Pasquale e Mungivacca

Consiglio municipale 

6 Febbraio 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, assente.

Battista Loredana, presente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, presente.

Lisco Giacinto, presente.

Losito Riccardo, presente.

Moncada Vincenzo, presente.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, presente.

Rella Giuseppe, presente.

Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, presente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, presente.

Traversa Giuseppe, presente.

15 Consiglieri presenti, 5 assenti. 

Presidente

Grazie Direttore.
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Presidente

Grazie  Direttore  buongiorno  a  tutti.  Rilevata  la

sussistenza del numero legale dichiaro aperto il Consiglio.

1. Aggiornamento del piano comunale di protezione civile.

Richiesta parere Ex. art. 55;

Presidente

Primo punto all'Ordine del Giorno, un parere ex articolo 55

sul regolamento del decentramento amministrativo, che ci è

stato  richiesto  dalla  ripartizione  Polizia  Locale

Protezione Civile con nota del 18 gennaio 2024 in ordine

all'aggiornamento del Piano Comunale di Protezione Civile,

la  proposta  è  stata  sottoposta  per  competenza  all'esame

delle  competenti  Commissioni.  Dichiaro  aperta  la

discussione, ci sono interventi? Consigliere Losito prego. 

Consigliere Losito

Grazie Presidente. In merito a questo punto all'Ordine del

Giorno - che è un aggiornamento a un Piano Comunale già

naturalmente  presente  nel  nostro  Comune  -  sottolineino

alcune  cose.  Naturalmente,  anche  il  Piano  di  Protezione

Civile vede il nostro territorio in alcune zone interessato

e poi ci sono anche i vari scenari previsti all'interno di

questo  Piano  Comunale  di  Protezione  Civile  che  la

Commissione  Lavori  pubblici  ha  ampiamente  discusso
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nonostante sia un Piano abbastanza voluminoso, con carte e

quant'altra documentazione e che serve un po' per capire

come questo Piano Comunale di Protezione Civile, sia stato

anche in imbastito. Teniamo conto che gli scenari previsti

da parte della Protezione Civile, che naturalmente vede la

Protezione Civile come uno degli attori principali in caso

di eventi o di incidenti che potrebbero mettere in pericolo

la popolazione. E sono vari scenari che loro hanno previsto

con:  il  rischio  di  incidente  nei  trasporti  di  sostanze

pericolose,  un  rischio  di  interruzione  del  rifornimento

idrico,  il  rischio  di  rilascio  materiale  radioattivo,

rischio  nucleare,  rischio  per  l'ordine  e  la  sicurezza

pubblica, un rischio sismico, il rischio transito sostanze

pericolose,  il rischio  per gli  impianti di  stoccaggio e

trattamento dei rifiuti, il rischio neve - che ormai a Bari

da qualche anno c'è anche se il tempo di questo ultimo

periodo non lo vede - c'è il maremoto e poi si è anche

inserito  il  rischio  esodo  estivo  Città  Metropolitana  di

Bari.  L'hanno  inserito  perché  con  tanti  lavori  strade,

tangenziale e quant'altro, il rischio che possa avvenire

anche un’interruzione con gravi conseguenze, in questo caso

oltre  la  Protezione  Civile  sono  interessate  anche  la

Polizia Stradale, la Prefettura e quant'altro. Per cui, un

Piano abbastanza ampio, organico, sperando che non vengono

mai messe in moto queste situazioni, perché poi lo scritto

è una cosa, poi eventualmente intervenire… Non vengono mai
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fatti - non l’ho letto, molto probabilmente mi è sfuggito -

delle esercitazioni in tal senso, per capire un po' come

muoversi. Perché alcuni territori sono del Municipio 2 e

vedere un po' come ci si muove specialmente nel Municipio

2,  dove  ci  sono  una  serie  di  istituti  scolastici  dalle

materne anche all'università e vedere che in questi casi

come  ci  si  muoverà.  Comunque  noi  non  siamo  qui  per  la

discussi del Piano in sé per sé, ma solo per dare un parere

a  questo  aggiornamento  del  Piano  Comunale  di  Protezione

Civile. Il parere della Commissione è stato favorevole con

l'astensione di alcuni Consiglieri, grazie. 

Presidente

Grazie  Consigliere  Losito.  Altri  interventi?  Nessuna

dichiarazione di voto? Nessuna. Prego Direttore, possiamo

procedere con la votazione. 

Direttore

Sono 15 con 1 astenuto, Presidente. Gli altri ovviamente

sono favorevoli. 

Presidente

Quindi  con  15  voti  a  favore  e  1  di  astensione,  viene

approvato il 1° punto all'Ordine del Giorno. 
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2. Municipio  2  –  Bilancio  partecipato  2024,  ai  sensi

dell’art.  60  del  regolamento  sul  decentramento

amministrativo.  Approvazione  linee  di  indirizzo

concernenti la realizzazione di specifiche priorità di

intervento;

Presidente

Passiamo al 2° punto all'Ordine del Giorno. Si tratta della

delibera  sul  bilancio  partecipato  2024  ai  sensi

dell'articolo  60  del  regolamento  sul  decentramento

amministrativo. Con deliberazione del 5 settembre, venivano

approvate  le  linee  di  indirizzo  relative  al  bilancio

partecipato del Municipio 2. Con la medesima deliberazione

Consiliare,  si  chiedeva  di  assicurare  per  ciascuna

annualità una dotazione finanziaria in favore del Municipio

2,  necessaria  all'espletamento  delle  funzioni  di  cui  è

titolare per le progettualità da realizzare, non inferiore

a quella già assegnata con l’approvazione del bilancio di

previsione 2023-2025 nonché, ai sensi dell'articolo 61 del

regolamento  sul  decentramento  amministrativo  per  le

funzioni  non allocate  in esclusiva  in capo  ai Municipi,

assicurare le risorse in misura non inferiore al 30% della

spesa globale prevista in bilancio per le relative materie

e  comunque  nei  limiti  dell'ammontare  delle  risorse

complessivamente  disponibili  da  ripartirsi  in  ragione

proporzionale  della  popolazione  di  ciascun  Municipio  e
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della  relativa  estensione  territoriale.  Con  nota  del  29

dicembre la ripartizione servizio finanziario informava che

con  deliberazione  del  29  dicembre  immediatamente

eseguibile,  veniva  approvato  lo  schema  di  nota  di

aggiornamento al DUP 2024-2026 e il bilancio di previsione

2024-2026  con  relativi  allegati,  compresa  la  proposta

Consiliare  di  approvazione  del  programma  triennale  dei

lavori  pubblici  2024-2026  e  relativo  elenco  annuale.  Si

ritiene  pertanto  di  riproporre  in  questa  sede  gli

interventi  già  richiesti  all'esito  della  deliberazione

numero 52 del 2023 che abbiamo prima citato. Si ribadisce

quindi, la necessità di assicurare per ciascuna annualità

una  dotazione  finanziaria  non  inferiore  a  quella  già

stanziata in passato. L'unica cosa che dobbiamo evidenziare

è al punto E: lo stanziamento di complessivi €366.000,00

per  la  durata  di  anni  10  del  corrente  anno,  per

l'affidamento  in  concessione  della  gestione  del  Pala

Carrassi  e  di  €15.000,00  per  le  relative  spese  di

pubblicazione della gara e contributo. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Consigliere  Ruggiero,  la  prego  di  intervenire  a  tempo

debito e in maniera pertinente. 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Dichiaro  aperta  la  discussione,  ci  sono  interventi?

Consigliere Bondanese prego.

Consigliere Bondanese 

Buongiorno  a  tutti.  Bondanese  Giuseppe,  Movimento  Cinque

Stelle.  In  premessa  volevo  dire  che  sono  l'unico

Consigliere a cui non è arrivata la documentazione delle

delibere.  So che  potevo anche  venire qui  a consultarle,

però di solito qualche giorno prima me le vedo al PC; va

bene.  Comunque,  stamattina  ho  cercato  un  po'  di  dare

un'occhiata  alle  delibere,  ho  dato  un'occhiata  anche  a

questa  e  volevo  far  notare  che  tra  le  richieste  che

facciamo per il bilancio partecipato, c'è il punto D in cui

chiediamo un aumento del capitolo 18715 che è quello per i

minori. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Bondanese 

Prima gara triennale di servizio di tutoraggio educativo

sociale  di  €23.000,00.  Io  poiché  sono  anche  nella

Commissione welfare quindi, ricordo a tutti che sono almeno

2 annualità se non 3 che questo servizio non viene più
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erogato diciamo o non l’approviamo, abbiamo cambiato linee

di  indirizzo  e  anche  durante  quest'anno  nella  nostra

Commissione,  stiamo  pensando  ad  altro  non  a  effettuare

questo  tipo  di  intervento.  Non  mi  sento  di  chiedere  un

aumento  di  bilancio  che  magari  possa  servire  anche  per

altro,  giustificandolo  con  questa  dicitura  insieme  alle

altre. Quindi, anticipo il mio voto di astensione, Grazie. 

Presidente 

Grazie  Consigliere  Bondanese.  Ci  sono  altri  interventi?

Consigliere Losito, prego. 

Consigliere Losito

Grazie Presidente. Molto probabilmente è un’informazione da

chiedere al Direttore. Stavo guardando sempre questa punto

“E” aggiornato, tenuto anche conto che noi nel bilancio di

previsione  dei  Municipi, abbiamo  una  previsione  di

competenze  intorno  ai  €40.000,00.  Credo  che  sia  una

situazione annuale che noi ogni anno mettiamo per il Pala

Carrassi,  che ricordo  che noi  cerchiamo sempre  di avere

qualcosa in più. Perché ho fatto un calcolo. Abbiamo messo

€40.000,00 per 6 anni in quella stesura - ma anche nella

vecchia delibera, la voce era sempre quella - più ulteriori

€10.000,00 per una spesa di pubblicazione della gara. Nello

stanziamento invece corretto, sembrerebbe che per 10 anni

invece noi ne mettiamo €36.600,00 cioè qualcosa in meno,
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oltre  all’aumento  della  pubblicazione  della  gara  di

€15.000,00. La domanda è: è necessario che noi ogni anno

inseriamo  questa  voce  che  era  per  6,  ora  è  diventata

addirittura un impegno per 10 anni? Perché la gara se non

ricordo male, è fatta per un tempo più lungo rispetto a

quello eventualmente ipotizzato, cioè, se lei - perché la

gara la fa lei - è per 5 o per 10 anni la concessione del

Pala Carrassi? E se questa cifra che a me sembra un qualche

migliaio di euro in meno per ogni anno, è subordinato a un

qualcosa di particolare? Non so, perché da 2 e 40 per 6

anni si è arrivati che 6X4 insomma sono 240, €40.000,00 ora

invece ne mettiamo €36.000,00 c'è un passaggio economico

perché quella è la cifra non possiamo superare questo tipo

di impegno, o cosa? Se mi sbaglio io nella lettura insomma,

non vorrei, ogni tanto sbaglio nel leggere. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Losito

No, vabbè capisco…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Losito

…capisco che per la spesa di pubblicazione della gara e

contributo annuo a €15.000,00 quello deriva naturalmente da
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qualcosa che non è roba nostra, non possiamo dire che sono

€10.000,00 o €15.000,00 sì, però stavo pensando a questo

impegno per 10 anni dello stanziamento per l'affidamento in

concessione del Pala Carrassi, presume che chi lo prende ha

già un vincolo per minimo 10 anni al di là poi della cifra.

Cioè  noi  vincoliamo,  come  facciamo  una  gara  la  faremo

successivamente per 10 anni, non può essere fatta di meno o

eventualmente di più giusto per assicurarci la continuità

del servizio; la domanda è era anche questa, Grazie. 

Presidente

Grazie  Consigliere  Losito,  altri  interventi?  Direttore

vogliamo  provare  a  rispondere  al  quesito  sollevato  dal

consigliere Losito? 

Direttore

Non solo ci proviamo. Per quanto riguarda la questione che

sollevava il Consigliere Bondanese, proprio la Commissione

welfare sa che noi abbiamo - tra virgolette - perso una

certa cifra intorno ai €30.000,00 annuali, - per Caponnetto

- che abbiamo scelto di perdere. Ma comunque quella spesa

era sul capitolo del welfare, quindi, non era una scelta,

già  si  toglieva  ogni  anno.  E  quindi,  questo  sarebbe  un

escamotage però, nulla vieta che si toglie tutto, per me

non c'è un problema. Questa cosa è avvenuta anche l'anno

scorso e anche in precedenza. Per quanto riguarda invece la
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gara  del  Pala  Balestrazzi,  la  stessa  è  frutto  di  un

coordinamento tra Municipi per i quali abbiamo deciso di

mantenere la stessa lunghezza della concessione. Ovviamente

cambiano  i  parametri,  perché  un  conto  è  avere  la

concessione  per  6  anni,  un  conto  è  averla  per  10  anni

quindi,  spalmare  le  spese  e  quindi,  cambia  il  piano

economico e cambia il piano dei rischi, perché bisogna fare

una tabella costo benefici; è tutto prodotto dalla Regione.

In tal senso, sto predisponendo una delibera di Consiglio

Municipale, proprio affinché vi esprimiate sull'indirizzo

di darlo in concessione per 10 anni. Perché potreste darlo

anche  per  8,  per  6,  però  ovviamente  in  quel  caso  deve

cambiare  la  parte  economica.  Spero  di  essere  stato

sufficientemente  chiaro,  Cioè  su  6  anni,  ovviamente  il

rischio è maggiore e quindi l'importo annuale è maggiore,

su 10 anni ovviamente questo diminuisce e siccome è già

pronto  il  Piano  economico  e  andrà  in  Ragioneria  e

ovviamente  la  Ragioneria  dirà:  “Scusa,  per  6  anni  hai

chiesto €40.000,00, per 10 chiedi lo stesso €40.000,00? 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Chiedo  scusa,  gli  interventi  al  microfono.  Grazie

Direttore, Consigliere Ruggiero prego. 
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Consigliere Ruggiero

Sì,  Direttore  per  quello  che  ci  siamo  detti  prima,

cautelativamente però, se poi il Consiglio si esprimesse

diversamente con una concessione di ancora 6 anni piuttosto

che  8,  poi  dovremo  fare  un  aggiornamento  del  bilancio,

chieda nuove somme. A quel punto la risposta sua poteva

essere:”  Io  non  lo  so,  perché  il  Consiglio  non  lo  ha

approvato se 10 anni, quindi, mi tengo ancora sul parametro

precedente”. 

Direttore

Ma chiedendo per 10 anni, se voi riducete io ho già le

somme in più. 

Consigliere Ruggiero

Ah, okay.

Direttore

Perché 10 anni significa €360.000,00.

Consigliere Ruggiero

Sì, è chiaro. 

Direttore

Se lo facciamo su 6 per 4…
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Consigliere Ruggiero

Sì, le somme ce l’ho, certo. 

Direttore

…Quindi,  comunque  sto  chiedendo  in  più  quindi,  non  c'è

problema. 

Consigliere Ruggiero

Benissimo grazie. 

Presidente

Grazie Consigliere Ruggiero, altri interventi? 

Nessuno. Dichiarazione di voto? Nessuna. Prego Direttore,

possiamo procedere con la votazione. 

Direttore

Volevo  ricordare  al  Consigliere  Bondanese,  che  è  stato

recepito questa questione che non sono arrivate tutte le

delibere  a  tutti  i  Consiglieri  e  quindi,  cercheremo  di

mettere rimedio, comunque siamo a disposizione negli uffici

per fornire questi elementi. Allora contrari?  Astenuti?

Bondanese e Ruggiero. Favorevoli tutti gli altri quindi: 14

a favore e 2 astenuti. 
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Presidente

Con 14 voti favorevoli…

Direttore

Considerato lei. 

Presidente

Certo.  Con  14  voti  favorevoli  e  2  di  astensione  viene

approvato il 2° punto all'Ordine del Giorno.

3. Modifica al documento strategico del commercio. Proposta

di istituzione di nuovi posteggi isolati sul territorio

del municipio 2;

Presidente

Passiamo  a quello  successivo, 3°  punto. Si  tratta delle

modifiche  al  documento  strategico  del  commercio  e  la

proposta  di  istituzione  di  nuovi  posteggi  isolati  sul

territorio del Municipio 2. Ricordo con deliberazione del

Consiglio Municipale numero 6 del 20 marzo 2015, venivano

individuati i posteggi isolati del territorio del Municipio

2; poi successivamente, ne sono stati istituiti ulteriori

adibiti a negozi mobili. Con deliberazione, numero 1 del 11

gennaio 2022, veniva reso parere favorevole rispetto alla

proposta  di  approvazione  del  documento  strategico  del

commercio,  subordinato  la  prescrizione  concernente
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l'istituzione  di  almeno  altri  2  DUC  nel  territorio  del

Municipio 2; prescrizione che - ricordo a noi stessi - è

stata  completamente  disattesa.  Oggi  appare  opportuno  e

necessario  procedere  a  un  aggiornamento  del  documento

strategico  del  commercio,  stante  sopravvenire  le  nuove

esigenze  legate  allo  sviluppo  urbanistico  e  la  nuova

conformazione  del  territorio  Municipale,  nonché  alla

presenza di diverse aree a vocazione commerciale. Si prende

atto quindi, di quanto manifestato in tal senso dalla prima

Commissione ordinaria permanente lavori pubblici, come da

verbale del 14 marzo 2023. Quindi, con nota del 24 marzo il

Municipio trasmetteva comunque alla ripartizione sviluppo

economico,  la  richiesta  di  aggiornamento  del  documento

strategico del commercio e la ripartizione con nota del 17

maggio,  prendeva  atto  di  tale  richiesta,  chiedendo  di

integrare  e  confermare  i  posteggi  da  istituire  sul

territorio Municipale. Quindi…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

…no, qui non c'è scritto se il voto è all'unanimità, ma non

la  trovo  una  circostanza  particolarmente  rilevante.

Dichiaro  aperta  la  discussione,  ci  sono  interventi?

Consigliere Losito, prego.
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Consigliere Losito

Grazie Presidente. Dalla lettura della deliberazione, avete

visto  che  ci  sono  alcune  date  anche  precedenti  –

naturalmente  -  febbraio  2024.  Un  po'  perché  questa

individuazione  dei  posteggi  isolati  sul  territorio  del

Municipio 2, riveniva naturalmente da molti anni e non era

stato sempre ben inquadrato quali posteggi effettivamente

potevano essere richiesti e impegnati da parte di chi ne

faceva richiesta. A questo punto, oltre a ringraziare tutta

la  Commissione  che  si  è  impegnata  e  poi  anche  in

particolare il Consigliere Putignano, perché siamo dovuti

andare a trovare un po' le mappe, anche la presenza della

dottoressa Pagliuca, che ci ha aiutato nelle memorie degli

anni precedenti e in quello che effettivamente è avvenuto

in questi ultimi anni, diciamo che gli uffici ci hanno dato

collaborazione affinché in questa delibera ci fosse molta

più chiarezza. In effetti, vi renderete conto che sono un

po' più precisi i posteggi individuati e anche i m² da

poter eventualmente richiedere. Perché c'è stato un lavoro

molto certosino da parte di tutta la Commissione e degli

uffici;  come  dicevo  prima.  Siamo  riusciti  a  individuare

anche questi 12 posteggi, oltre a quelli che sono o altri

che vengono, che sono di natura un po’ più settimanali e

stagionali,  proprio  perché  all'interno  del  Municipio  2,

forse  si  era  un  po'  persa  la  sensazione  di  avere  un

controllo di questi posteggi, che in molti casi erano senza
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dovuta  e  opportuna  richiesta  agli  uffici  Municipali,  di

occupazione  di  suolo  pubblico.  Non  so,  spuntavano  la

vendita  di  fiori  o  frutta  diversa  a  qualche  angolo  di

strada, in maniera occasionale senza che il Municipio ne

sapesse nulla. Abbiamo fatto chiarezza, individuando tutto

ciò  che  effettivamente  il  nostro  territorio  potrebbe

garantire, in modo tale che gli uffici mettano ordine anche

nelle attività. Che anche la ripartizione stessa, quella

che  riguarda  l'Assessore  Palone,  perché  non  ne  parliamo

oggi,  ma  noi  abbiamo  il  discorso  del  DUC  che  è  stato

richiesto  e  lì  è  stato  un  po'  come  dire  “orecchie  da

mercante”, non se ne vuole parlare, non si accenna, sembra

che sia situazione a parte, ma noi vorremmo sempre dire la

nostra e credo che questo documento, la nostra l'abbiamo

abbastanza  rimarcata.  La  presenza  del  Municipio,  delle

scelte  strategiche anche  da parte  degli Assessori  e del

Sindaco  anche,  perché  questo  fa  parte  anche  del

decentramento, non è che il decentramento è una parola che

ormai viene svuotata continuamente, però in Municipio ha e

questo è per chi vive un po' come noi tutti Consiglieri

vivono gli uffici le competenze, l'attività, i lavori da

fare all'interno degli uffici del Municipio 2 aumentano.

Cioè tolgono, sembra che: “no, il decentramento tanto non

serve” ma poi guarda caso, competenze aumentano. So che il

Presidente mi pare che sia anche intervenuto ultimamente in

una  riunione  di  Commissione  Comunale,  dove  ha  rimarcato
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l'assenza anche del personale, noi qui rimarchiamo - non

siamo fuori luogo, perché ogni delibera dovremmo dirlo -

manca il personale, ci manca il personale tecnico. Quello

dell'ufficio tecnico, sono persone, uffici, studi, come le

volete  chiamare, che  è già  previsto nel  regolamento sul

decentramento.  Non  dobbiamo  fare  emendamenti  a  nulla,

dobbiamo solamente dire: “andiamo”. Allora visto che qui

abbiamo un parterre di chi poi dovrà scegliere il prossimo

Sindaco, se il Sindaco parte tenendo il decentramento come

ultimo  punto  del  suo  programma,  continueremo  ad  andare

sempre peggio e non a offrire un servizio più giusto e

idoneo a 100.000 abitanti. Municipio 2, 100.000 abitanti

con  tutto  ciò  che  sta  nascendo,  per  cui  i  mercati,  i

posteggi, tutto quello che vogliamo, se noi lo mettiamo in

seconda battuta, non è discorso di oggi, ma lo affronteremo

perché c'è una Commissione speciale che sta lavorando in

tal senso e l'assenza dei servizi territoriali all'interno

del Municipio 2 e nessuno ha chiesto al Municipio 2, al suo

Presidente  e  ai  Consiglieri  di  che  cosa  ne  pensate  di

questa  situazione  un  po'  particolare.  Per  cui  rimarco

l'impegno di tutti, rimarco questa delibera che ha avuto il

voto  unanime  della  Commissione.  Ma  rimarchiamo  anche  il

nostro  ruolo  di  Consiglieri  Municipali  all'interno  di

questa città, Grazie.

Presidente
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Grazie  Consigliere  Losito.  Altri  interventi?  Consigliere

Bondanese, prego.

Consigliere Bondanese

Bondanese Giuseppe, Movimento Cinque Stelle. Sempre per la

premessa  che  ho  fatto  prima,  voglio  fare  una  domanda

tecnica; se qualcuno sa rispondermi. Questi posteggi sono

posteggi  tutti  nuovi,  nel  senso  che  prima  non  c'erano,

oppure è una regolamentazione, oppure è uno spostare da un

luogo all'altro? Voglio capire, io ho visto l'elenco, però

non ho potuto leggere bene tutta la delibera. 

Presidente

Le rispondo io Consigliere Bondanese. 

Consigliere Bondanese

Ah, grazie, solo una cosa tecnica, per capire.

Presidente

In  delibera sono  riassunti tutti  i posteggi  isolati che

deriverebbero  dall'approvazione  di  questa  delibera.  In

realtà  quelli  nuovi  sono  solo  3,  che  noi  chiediamo  di

istituire e quindi, in realtà si tratta soltanto di una

proposta  che  noi  andiamo  a  rivolgere  all'Amministrazione

centrale  e  in  particolar  modo  ne  abbiamo  1  viale  de

Laurentis, angolo viale Dioguardi - quindi nei pressi della
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Procura - all'angolo di viale de Laurentiis dove c'è quel

grande  parcheggio,  che  soprattutto  negli  orari  serali  è

abbastanza  vuoto  quindi,  consente  agevolmente  la

collocazione di un truck food. 1 su via delle Murge, angolo

via Chieco nei pressi della nuova area verde che è stata

inaugurata proprio sabato scorso e l'ultimo nuovo su via

Santi  Cirillo  e  Metodio,  proprio  in  corrispondenza  di

quell'area già interessata da questo Municipio in relazione

alla richiesta di pedonalizzazione, che noi già da tempo

abbiamo avanzato e che, come al solito non è stata ancora

presa  in  considerazione.  Quindi,  questi  sono  i  3  nuovi

posteggi che noi stiamo andando a proporre ovviamente per

semplificare l'attività e il lavoro degli uffici centrali

però, riteniamo opportuno inserirli tutti nella proposta di

delibera,  che  non  vorrei  che  poi  pensino  che  sono  solo

questi 3 e che vogliamo abolire gli altri, ecco, per una

questione  di  semplificazione.  Altri  interventi?  Nessuno.

Dichiarazioni  di  voto?  Nessuna.  Direttore,  prego

procediamo. 

Direttore

Contrari?  Astenuti? all'unanimità. 

Presidente

All'unanimità dei presenti, viene approvato il punto numero

3 dell'Ordine del Giorno. 
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4. Istituzione  mostre  -  Mercato  da  realizzare  sul

territorio del Municipio 2;

Presidente

Passiamo a quello successivo, punto numero 4. L'istituzione

delle  mostre  mercato  da  realizzare  sul  territorio  della

Municipio  2.  Sono  pervenute  diverse  richieste  avente  ad

oggetto la realizzazione di mostre mercato presso alcune

aree pubbliche del territorio, finalizzate alla promozione

di  prodotti  locali  e  valorizzazione  dell'ambiente.  In

particolare,  sono  pervenute  dall'Associazione  culturale

Terra Nostra Puglia, che ha chiesto la realizzazione di una

mostra  mercato  avente  ad  oggetto  la  vendita  diretta  di

prodotti  agricoli,  da  tenersi  a  Bari  presso  il  Parco  2

Giugno nelle seguenti date: 27 febbraio; 5 marzo; 12 marzo;

19  marzo;  26  marzo;  9  aprile;  16  aprile;  23  aprile;  7

maggio;  14  maggio;  21  maggio  e  28  maggio.  Con

l'allestimento di 13 gazebo di metratura 3X3 e saranno per

ogni data su indicata, installati a partire dalle ore 14:00

e  rimossi  entro  le  ore  21;30.  La  vendita  diretta  di

prodotti agricoli sarà prevista dalle ore 16:00 alle ore

21:00 di ogni singola giornata. Poi è pervenuta richiesta

da parte della Coldiretti Puglia, per la realizzazione di

una  mostra  mercato  denominata  Campagna  Amica,  presso  il

giardino  De Bellis  ogni giovedì  del mese  nelle seguenti
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date: 29 febbraio; 7 marzo; 14 marzo; 21 marzo; 28 marzo; 4

aprile;  11  aprile;  18  aprile;  9  maggio;  16  maggio;  23

maggio e 30 maggio. Con l'allestimento di 12 gazebo della

metratura  3x3,  che  saranno  per  ogni  data  su  indicata

installati dalle ore 14:30 e rimossi alle ore 21:30, con

vendita consentita dalle ore 16:00 alle ore 20:30. Sempre

Coldiretti,  però  questa  volta  Coldiretti  Bari  invece,

chiedono la possibilità di realizzare una mostra mercato,

vendita  diretta  di  prodotti  agricoli  sempre  presso  il

giardino  De  Bellis  nelle  seguenti  date:  10  ottobre;  17

ottobre; 24 ottobre; 31 ottobre; 7 novembre; 14 novembre;

21  novembre;  28  novembre;  5  dicembre;  12  dicembre;  23

dicembre  e  30  dicembre  2024.  In  particolare,  ci  sarà

l'allestimento di 12 gazebo dalle ore 15:00 fino alle ore

22:00 di ogni singola giornata, con vendita diretta dalle

ore 16:00 alle ore 21:00. Da ultimo, l'Associazione Impresa

Verde  Puglia ha  proposto la  realizzazione di  una mostra

mercato denominata Mercato del Coltivatore preso il Largo

Due Giugno nelle seguenti date: 22 ottobre 29 ottobre 5

novembre 12 novembre 26 novembre e 3 dicembre 10 dicembre e

17  dicembre  2024.  Con  13  gazebo  della  metratura  3X3  da

installare dalle ore 14:30 sino alle ore 21:30, con vendita

diretta  dei  prodotti  dalle  15:00  alle  21:00.  Dichiaro

aperta  la  discussione,  ci  sono  interventi?  Nessuno.

Dichiarazione di voto, nessuna. Prego Direttore, possiamo

procedere con la votazione.
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Direttore 

Contrari? Astenuti? All'unanimità. 

Presidente

All'unanimità dei presenti, viene approvato il punto numero

4 dell'Ordine del Giorno. 

5. Linee  di  indirizzo  concernenti  la  realizzazione  di

mercatini ed eventi sul territorio del municipio 2;

Presidente

Punto successivo, numero 5: Linee di indirizzo concernenti

la realizzazione di mercatini ed eventi sul territorio del

Municipio 2. Il Municipio 2 intende promuovere per l'anno

2024, la realizzazione di mercatini e eventi di carattere

socioculturale al fine di valorizzare gli spazi pubblici

aperti  del  territorio  e  creare  momenti  di  svago  e

intrattenimento in favore della cittadinanza. Consentendo

alle  Associazioni,  agli  operatori  intenzionati  di

installare  in  apposito  spazio  i  gazebo,  al  fine  di

promuovere  le  loro  attività,  eventi,  nonché  opere  e

prodotti.  Sono  state  individuate  dal  Municipio  2  in

particolare  specifiche  aree,  ove  potranno  svolgersi

mercatini finalizzati a promuovere prodotti agroalimentari

Made in Italy, nonché fiere e mostre di artigianato locale,
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collezionismo  e  antiquariato,  eventi  musicali,  eventi  di

animazione per bambini, tra cui in particolare spettacoli,

teatri di burattini, letture di fiabe, laboratori creativi,

rappresentazioni con marionette eccetera. Rappresentazioni

teatrali,  giocoliera  su  strada,  spettacoli  di  magia.  Le

aree individuate dal Municipio per la realizzazione di tali

eventi sono le seguenti: Parco Due Giugno, piazzetta Dei

Papi,  giardino  De  Bellis,  piazzale  Lorusso,  giardino

Princigalli,  Parco  Rossani,  viale  della  Resistenza  -

nell'area  adiacente  il  supermercato  Famila  -  parco  Don

Tonino  Bello,  parco  Gargasole,  parchetto  degli  Aquiloni,

giardino  Braille  -  nei  pressi  di  via  Nicola  Tridente  -

giardino  Morvillo,  giardino  Loi,  giardino  Damiano  Russo,

giardino  De  Luca  -  di  fronte  all'ospedale  oncologico  -

largo  Cacucci,  il  giardino  di  viale  delle  Murge,  la

Complanare di viale Einaudi - la parte antistante il parco

di  Largo  Due  Giugno  -  l'ultimo  isolato  di  via  Pasubio,

viale Concilio Vaticano II, che comprende anche piazzetta

Dei  Papi.  A  tal  fine,  sarà  necessario  procedere  con

appositi avvisi pubblici rivolti agli operatori economici

interessati all’approvazione della propria attività e dei

propri  prodotti sul  territorio del  Municipio 2,  i quali

dovranno  presentare  specifico  programma  degli  eventi  e

attività  che  intendono  realizzare.  Indicando  l'area

territoriale  prescelta  e  munendosi  di  autorizzazioni

necessarie  per  l'occupazione  di  suolo  pubblico.  La
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direzione  Municipio,  mediante  nomina  di  apposita

Commissione  giudicatrice,  valuterà  la  rispondenza  delle

proposte pervenute rispetto alle finalità e agli obiettivi

sottesi  alle  varie  iniziative.  Dichiaro  aperta  la

discussione,  ci  sono  interventi?  Consigliere  Putignano,

prego. 

Consigliere Putignano

Buongiorno, Putignano del gruppo De Caro Sindaco. Dunque,

queste aree individuate - le abbiamo anche trattate durante

il lavoro di Commissione - ce n'è qualcuna che mi giunge

nuova devo dire la verità, come per esempio via Pasubio.

Non mi sembra che abbiamo mai avuto modo di trattenerci su

questo tratto di strada, che reputo abbastanza complicato

da utilizzare per eventi di questo tipo. Ma qualora fosse

così, è una situazione limitata nel tempo cioè un giorno,

una serata, oppure può riguardare più giornate? Questa è

una cosa che onestamente mi sfugge. Per cui, se si limita

ad una serata ad un evento così spot, potrebbe anche andar

bene, non mi è sembrato di averlo sentito nella delibera. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Sì, prima rispondo al Consigliere Putignano poi continuiamo

con gli interventi. Allora, questa è una delibera generale
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che individua all'interno del territorio del Municipio 2, i

luoghi e le aree che potenzialmente sono idonei ad ospitare

eventi di natura pubblica. Questo elenco, altro non è che

il riassunto, il riepilogo, di quelli che sono i luoghi del

Municipio 2, che negli ultimi anni sono stati interessati

da eventi di tal fatta. Ecco perché è stato inserito anche

l'ultimo tratto di via Pasubio, che - come molti di voi

ricorderanno - recentemente è stato utilizzato più di una

volta per notti bianche, c'è stata la festa del Bari quando

il Bari è salito in Serie B, è un’area che diverse volte è

stata considerata - e c'è stata anche proposta in altre

ipotesi  -  per  eventi  di  questo  tipo.  Quindi,  è  una

individuazione  di  natura  assolutamente  generale,  che  non

esclude peraltro la possibilità di eventi che si possono

fare  anche  in  zone  non  espressamente  incluse  in  questa

elencazione,  laddove  il  Municipio  dovesse  ritenerlo

opportuno,  né  prevede  durate  o  tipologie  specifiche  di

eventi,  quindi,  è  solo  una  indicazione  di  natura

assolutamente  programmatica  e  generale,  che  non  esclude

nulla  e  non  impone  nulla;  alcunché,  solo  questo.

Consigliera Abbatescianni, prego. 

Consigliera Abbatescianni

Abbatescianni Decaro Sindaco. Francamente, si parlava prima

di  decentramento,  dell'importanza  del  decentramento  e

concordo  pienamente  con  quello  che  è  stato  detto  dal
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collega Losito, però tante volte mi accorgo che è come se

anche all'interno poi, non ci fosse il decentramento. Nel

senso che, queste linee di indirizzo sarebbe stato bello

che fossero passate dalla Commissione Cultura, nella misura

in cui come Commissione in questi 5 anni, abbiamo sempre

cercato di creare dei momenti aggregativi, abbiamo sempre

cercato di creare anche nella delineazione delle linee di

indirizzo, un dialogo con gli altri Consiglieri. C'è sempre

stato  un  confronto  quindi,  oggi  bellissima  iniziativa

sicuramente,  però  sarebbe  stato  bello  se  la  nostra

Commissione  avesse  potuto  apportare  qualcosa  che  già

avevamo in mente, ma che per tutta una serie di ragioni…

perché poi io mi chiedo: queste attività sono tutte a costo

zero? 

Presidente

Chiedo scusa Consigliera Abbatescianni, forse non mi sono

espresso  bene  io.  Noi  non  stiamo  approvando  nessuna

attività  con  questa  delibera.  Non  stiamo  approvando  di

svolgere alcuna attività in particolare, quindi, non stiamo

prevedendo alcun costo, è soltanto una previsione generica

delle location, utili e idonee all'interno del territorio

del Municipio 2 a ospitare in futuro eventi come quelli che

sono  indicati  in  questa  delibera.  Quindi,  non  riguarda

nello  specifico un  evento, più  eventi in  particolare né

tantomeno – ovviamente - il carattere gratuito o oneroso di
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tali eventi, perché non stiamo parlando proprio di eventi.

Stiamo  soltanto  facendo  un  censimento  generico,

programmatico  delle  aree  del  territorio  del  Municipio  2

idonee  ad  ospitare  questo  tipo  di  eventi.  Quindi,  la

competenza dal punto di vista della Commissione era propria

della prima Commissione e non della terza, tutto qui.

Consigliera Abbatescianni

Quindi noi - per capirci bene - perché forse stamattina

sono un po' ritardata…

Presidente

Comunque, se lei avesse l’idea di dover inserire qualche

altra  cosa,  avrebbe  potuto  proporre  un  emendamento,

un'ulteriore richiesta e ciò non toglie che comunque - come

ho  detto  prima  -  laddove  domani  dovesse  arrivare  la

proposta X di svolgere un evento in un'area che non dovesse

essere contemplata in quell'elenco, volta per volta nulla

osta a un esame o un’autorizzazione specifica. 

Consigliera Abbatescianni

Cioè quindi noi dobbiamo approvare di fare…

Direttore

Presidente. 
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Presidente

C’è il Direttore che vuole fare un ulteriore precisazione,

prego Direttore.

Consigliera Abbatescianni

Si.

Direttore

Non  perché  lei  non  sia  stato  chiaro,  però  vorrei  dare

l'apporto fondamentale che ha condotto alla redazione di

questa deliberazione, su impulso mio e del Presidente. Da

ora in poi non sarà più possibile fare gli eventi spot,

senza che non ci sia stata una precedente programmazione.

Per cui si fa un avviso pubblico, si attendono eventuali

proposte,  laddove  ci  sono  passano  in  Consiglio,  in

Commissione,  fanno  la  normale  trafila,  quindi,  possono

essere  a  contributo  possono  essere  gratuite.  Noi  stiamo

dando  la  possibilità  alla  cittadinanza  di  realizzare

eventi, che comunque poi seguiranno i regolamenti ad hoc,

in  vari  posti  del  Municipio  che  non  sono  esclusivi.

Dopodiché se non dovessero arrivare domande, in maniera a-

tecnica, quello sarebbe un avviso andato deserto e quindi

torneremmo al punto di prima. L'esempio è quello dell'anno

scorso,  laddove  a  giugno  noi  abbiamo  fatto  un  avviso

pubblico per le manifestazioni natalizie e non è arrivato

nulla, per cui poi il Consiglio ha avuto mani libere per
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realizzare quello che ha ritenuto opportuno. Quindi questa

è  un  obbligo  da  parte  della  Amministrazione,  dare  la

cittadinanza a una forma di trasparenza e cioè a inizio

anno dare la possibilità a chiunque di partecipare, senza

che dopo dica: “Ah ma io non sapevo nulla”. Però anche

laddove  dovessero  arrivare  delle  domande,  le  stesse

passeranno per la Commissione, passeranno per il Consiglio.

Potranno  andare  avanti  come  potranno  essere  bocciate,

questa è una fotografia dei luoghi che il Municipio ritiene

idonei per manifestazioni del tipo degli anni scorsi. Se ne

possono aggiungere altre, c'è scritto anche alla fine che

nelle  proposte  i  cittadini  o  le  Associazioni  possono

proporle  altre, ma  questo non  condiziona la  volontà del

Consiglio, serve per una forma di trasparenza e agli uffici

perché abbiano un cartellone eventuale, di quello che verrà

realizzato durante l’anno. È previsto anche nel regolamento

che laddove non ci sia una programmazione la stessa vada

fatta,  se  poi  non  ci  sono  proposte,  allora  si  faranno

interventi  volta  per  volta.  Quindi,  non  viene  sottratto

nulla a nessuno, è in più.

Consigliera Abbatescianni

No, ci mancherebbe e noi abbiamo fatto sempre tutto con

avviso pubblico credo fino ad ora. Grazie Direttore, grazie

Presidente. 
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Presidente 

Grazie Direttore, abbiamo la Consigliera Fiorentini. 

Consigliera Fiorentini

Salve, riferisco delle lamentele di alcuni cittadini che

abitano nei dintorni di piazzale Lorusso. Perché comunicano

uno stato di degrado della piazza, in quanto è una piazza

che utilizzata spesso per vari eventi, però di fatto non vi

è  una  manutenzione  ordinaria.  La  pavimentazione  si  sta

distruggendo  sempre di  più, per  l'ingresso dei  camion e

quant'altro  e  anche  per  l'installazione  di  impianti

abbastanza pesanti l’illuminazione si sta rovinando; sono

andata  a  fare  esattamente  un  sopralluogo.  Ci  sono  vari

impianti  di  illuminazione  rovinati,  la  pavimentazione  è

proprio sprofondata anche in alcuni punti in corrispondenza

di  alcuni  lampioni  e  poi  le  panchine  sono  state  tolte,

eliminate. Non ci sono più cestini, per cui anche quando ci

sono i mercati, ci sono vari eventi, la gente butta le

carte per terra. Quindi, si stanno formando proprio anche

dei  Comitati  di  cittadini  che  chiedono  di  non  creare

ulteriori  eventi,  in  quanto  manca  in  corrispondenza  una

manutenzione ordinaria o anche straordinaria, oltre a tutte

le problematiche relative al fatto che i vari ristoranti

che  sono  da  quelle  parti  là,  o  pub  e  quant’altro,  poi

mettono i tavolini e si rimane fino a tardi la sera; per

questo poi ci saranno altri provvedimenti. Quindi, dobbiamo
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essere  molto attenti  a ripresentare  in futuro  eventi in

quella zona, okay grazie.

Presidente

Grazie  Consigliera  Fiorentini.  Il  problema  di  piazzale

Lorusso della manutenzione è un problema che noi abbiamo

già  attenzionato,  se  non  sbaglio  parlammo  e  deliberammo

anche il rifacimento di via Guido Dorso, che costeggia da

un  lato  piazzale  Lorusso.  Ora  lei  sta  sollevando  un

problema un po' più vasto, che riguarda in realtà tutta

l'area di piazzale Lorusso. Personalmente ritengo che il

problema  non  dipenda  da  qualche  evento  spot  che  viene

autorizzato,  organizzato  dal  Municipio,  tipo  quello  che

abbiamo fatto di recente con le giornate del benessere e

della salute, dove vengono istallati una decina di gazebo

chiaramente  con  un'incidenza  sul  territorio,  sul  peso

leggerissima. Il problema credo che derivi dal fatto che lì

ogni  giovedì  si  tiene  il  mercato  settimanale  di  merci

varie,  con  -  come  diceva  lei  -  il  parcheggio  di  mezzi

pesanti che vengono parcheggiati proprio su tutta l'area

del piazzale Lorusso e quindi a lungo andare chiaramente,

questa  forma  di  parcheggio  che  probabilmente  non  era

inizialmente prevista quando è stata progettata l'area, ha

creato sicuramente un ammaloramento e richiede un po' di

manutenzione  che  provvederemo.  Ora  io  chiedo  alla

Presidente  della  Commissione  Lavori  Pubblici  magari  di
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occuparsi anche di questa tematica, così da sollecitare, da

cercare di sensibilizzare l’IVOP - adesso abbiamo anche un

nuovo Assessore, peraltro, ai Lavori Pubblici - cercare di

sensibilizzare l’IVOP affinché progetti degli interventi di

manutenzione dell'area di piazzale Lorusso. Però per il sol

fatto che ci siano dei problemi di manutenzione, decidere

di non utilizzare un’area che… come ci sono dei cittadini

che magari lamentano la presenza continua di eventi e di

vita in quell'area, dall'altro lato ce ne sono altrettanti

- se non di più - che invece l’apprezzano, perché avere lì,

attività  commerciali,  luce,  movimento  rende  l'aria

sicuramente non solo più vissuta ma anche più sicura. È un

dato  di  fatto  che  -  come  sempre  -  quando  si  tratta  di

movida, ci sono cittadini che sono a favore e cittadini che

sono  contro.  Ora  noi  come  sempre  in  qualità  di

Amministratori, spero illuminati, bravi dobbiamo cercare di

contemperare  le  contrapposte  esigenze  e  quindi,  non

esagerare  nell’organizzare  gli  eventi,  però  nemmeno

dall'altro lato abolirle del tutto; per quella che è la mia

personale visione. Comunque, vedremo innanzitutto se l’IVOP

vorrà  accogliere  l'istanza  di  procedere  con  una

manutenzione  e anche  con un  ripensamento del  sistema di

illuminazione  che  obiettivamente  è  pessima.  L'area  è

assolutamente  buia,  un  sistema  di  illuminazione  che  è

evidentemente  vetusto,  studiato  proprio  in  epoca  antica.
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Grazie Consigliera Fiorentini, c’era il Consigliere Lisco,

prego professore. 

Consigliere Lisco

Consigliere  Lisco,  Bari  Bene  Comune.  Dunque,  intanto

complimenti  per  l'elenco  delle  aree  individuate  dal

Municipio. Però questo verbo – individuare - mi allarma in

quanto,  forse per  individuarle, oppure  come ha  detto il

Presidente  in  premessa  -  a  seguito  di  un  censimento  -

avremmo dovuto avere anche il riscontro dei cittadini al

termine delle manifestazioni effettuate in alcune zone, che

a  volte  sono  state  interessate  saltuariamente,

sporadicamente  e  che  inserendole  in  questo  elenco

autorizzerebbe  chiunque  a  richiederne  un  uso  costante.

Alludo per esempio all'ultimo isolato di via Pasubio, luogo

nel quale non c'è idea peggiore che fare una manifestazione

lì, sia per i problemi di traffico che viene deviato e

quindi, alle spalle di una piccola manifestazione si vive

il  disagio  di  tantissime  persone  che  non  riescono  ad

attraversare via Pasubio e quindi ad immettersi in corso

Benedetto  Croce.  E  quindi  anche  l'idea  improbabile  di

chiudere via Pasubio al traffico, è un'altra cosa da non

prendere in considerazione – ripeto - soprattutto per chi

vive l'esperienza di quella zona lì. Quindi, diciamo che

via  Pasubio  è  fra  le  strade  da  non  mettere  in  questo

elenco.  E  poi  ripeto,  la  consultazione  di  tutte  le
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Commissioni sarebbe stata molto utile. Noi riceviamo dalla

Presidenza spesso pareri pur non riguardanti il welfare,

perché a idea del Presidente - che ci sembrava buona - le

delibere  più  passano  dalle  Commissioni  e  più  vengono

assimilate  e  condivise  quindi,  anche  quelle  non

propriamente di competenza della Commissione welfare e noi

l’apprezziamo  come  progetto  politico;  questa  non  è  mai

arrivata.  Sarebbe  stato  magari  carino  da  parte  nostra

verificare in Commissione questa - come facciamo ripeto per

altre delibere che non sono di pertinenza della Commissione

welfare - e potere luogo per luogo, valutare i pro e i

contro  di  una  individuazione  che  li  fa  rientrare  in  un

parterre  di  strade  o  di  piazze  a  disposizione  per  le

attività  non  più  saltuarie,  sporadiche,  ma  magari

organizzate  in  maniera  periodica.  Quindi,  vorrei  capire

come mai non sia stato pensato di sentire tutti Consiglieri

e  forse  e  solo  la  Commissione  welfare,  la  Commissione

Lavori pubblici, alcuni componenti del quale mi dicono che

non  ricordavano  via  Pasubio  e  quindi,  se  è  possibile

mettere mani a questa delibera e magari rimandarla ad un

altro incontro, grazie. 

Presidente

Grazie  Consigliere  Lisco.  Nel  ribadire  che  si  tratta

soltanto di un riepilogo di quelle che sono le aree che

sono  state  interessate  negli  ultimi  anni  da  eventi
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pubblici,  tra cui  rientra anche  l'ultimo isolato  di via

Pasubio, anche per questo tratto di strada vale quello che

si è detto prima per piazzale Lorusso. Cioè come ci sono

magari  alcuni  cittadini  che  ritengono  inopportune  delle

iniziative  su quell'ultimo  tratto di  via Pasubio,  ce ne

sono  altrettanti forse  di più,  che invece  le apprezzano

particolarmente. Addirittura, non ci dimentichiamo che c'è

un  Comitato  di  quartiere  composto  per  gran  parte  da

commercianti di quella zona, che addirittura hanno chiesto

e organizzato diversi incontri con l'IVOP proprio per avere

la pedonalizzazione dell'ultimo tratto. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

È  un'Associazione,  no  a  me  risulta  un  comitato  di

quartiere. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Però,  tra  l'altro  senza  comportare  alcun  particolare

problema di viabilità, perché sappiamo che proprio lì si

tratta soltanto di effettuare un breve tragitto alternativo

leggermente  più  lungo,  per  immettersi  poi  su  corso

Benedetto Croce. Quindi, in realtà non ci sono problemi di
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viabilità,  stiamo  parlando  di  eventi  saltuari  e  non

periodici come si sono verificati. È un'area che è stata

interessata negli ultimi anni e che quindi non vedo perché

noi  non  la  dobbiamo  considerare  laddove  invece,

obiettivamente  gli  eventi  si  sono  fatti,  sono  fatte  le

notti bianche, si è fatta la festa del Bari, quindi, è

un'area che non ha nulla di meno rispetto a tutte le altre

che sono state considerate. Fermo restando che non stiamo

deliberando  di  farci  nulla  e  che  volta  per  volta,

allorquando  dovessero  arrivare  delle  proposte,  andremo  a

valutare se farle oppure non farle, questo è il senso del

discorso. Comunque, se lei avanza una richiesta di ritiro

della proposta, noi la mettiamo ai voti; al momento non mi

sembra che sia stata avanzata. 

Consigliere Lisco

Presidente  allora  chiedo  5  minuti  di  sospensione  del

Consiglio per poter… 

Presidente

Poniamo ai voti la richiesta di sospensione del Consiglio

per 5 minuti. Prego Direttore.

Direttore 

Ci sono contrari alla sospensione? Astenuti? All'unanimità,

sospensione alle ore 10:05 minuti. 
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La seduta viene sospesa alle 10:05

La seduta viene ripresa alle 10:10

Direttore

Dopo la sospensione alle 10:10 dobbiamo rifare l'appello

ovviamente.

Presidente

Prego.

Direttore

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, assente.

Battista Loredana, presente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, presente.

Lisco Giacinto, presente.

Losito Riccardo, presente.

Moncada Vincenzo, presente.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, presente.

Rella Giuseppe, presente.
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Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, presente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, presente.

Traversa Giuseppe, presente.

15 Consiglieri presenti, 5 assenti. 

Presidente

Grazie  Direttore.  Verificata  la  sussistenza  del  numero

legale riprendiamo il Consiglio, dove l'avevamo interrotto.

Quindi  mi  chiedeva  la  parola  il  Consigliere  Lisco,  no?

Nessuno? Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Grazie  Presidente.  Dopo  l'ampia  discussione  in  merito  a

questa  delibera  che  effettivamente  non  porta  nessuna

situazione di sorta alla vita di questo Municipio, verità

per verità tenuto conto che siamo anche una fase finale

ditte  Consiliatura,  ritengo  opportuno  prendere  il

suggerimento  del  Consigliere  Lisco,  precisando  che  la

Commissione  Lavori  Pubblici  non  è  stata  interessata

naturalmente a questa elencazione e condivido quello che ha

detto il Presidente Smaldone, che in effetti è un elenco di

strade il 90%, molto probabilmente forse tranne il giardino

Loi - che leggevo prima – e il Braille che non sono stati
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mai interessati da iniziative di fatto dal Municipio. Tutto

il resto in un modo o nell'altro, per 1 giorno, per 1 ora e

per altro periodo, erano state individuate. Facciamo così,

se io chiedo che venga ritirata la delibera in questione e

venga  eventualmente  sottoposta  alle  Commissioni  per  una

rivisitazione  della  delibera,  anche  un’integrazione  di

altri posti ed i luoghi. Non mi va di emendarla, ma non per

altro, essendo poi un'indicazione sia del Presidente che

degli  uffici  che  comunque  ci  hanno  lavorato  sopra,

chiederei se la discussione fosse messa all'interno delle

Commissioni, almeno quella della cultura e quella eventuale

dei Lavori Pubblici, poiché credo che il welfare interessi

relativamente a questa indicazione…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Ah, interessa a tutti e 3 scusate a tutti e 3 chiedo scusa,

chiedo  venia  di  questa  cosa.  Che  venga  rimessa  al

all'interno delle discussioni delle 3 Commissioni, in modo

tale da portarla successivamente in Consiglio. Per cui io

chiedo il ritiro del punto all'Ordine del Giorno, grazie. 

Presidente 

Grazie Consigliere Losito, Prego Consigliere Moncada.

 

Consigliere Moncada
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Io prendo atto di questa delibera del Consiglio. Vedo che

però, chiaramente è stata presa pure una tematica da parte

del Consigliere Lisco relativamente a eventuali eventi da

realizzare su strade, che chiaramente sono strade che sono

state individuate anche come strade del commercio, abbiamo

fatto  anche  eventi  relativamente  il  commercio,  quindi,

andare  realizzare  degli  eventi  in  determinati  luoghi,

favorisce  anche  l'attività  economica.  È  chiaro  che  una

proposta - di cui leggevo anche sui giornali - era quella

di  addirittura  pedonalizzare  via  Pasubio  quindi,  questo

chiaramente  sarebbe  stato  un  provvedimento  molto  più

incisivo e significativo di cui il Consiglio avrebbe potuto

prendere  iniziativa  o  eventualmente  discussione,  perché

chiaramente questa si tratterebbe di un’attività permanente

che permetterebbe significativamente…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Moncada

…  rendere  una  pedonalizzazione  è  un'attività  permanente,

non sarebbe un evento spot nel quale in un solo singolo

giorno, si fa un evento e si devia al traffico e sarebbe

anche un'attività secondo me da portare avanti perché, noi

vediamo nel centro cittadino che si va in questa direzione

per favorire commercio, perché la città vive di commercio,

le  strade  vivono  grazie  alle  serrande  alzate  e  rendere
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pedonalizzabili zone che vengono individuate dal Municipio,

secondo me sarebbe auspicabile. Scusate, se volete prendere

parola  quando  terminò  l'intervento.  E  quindi,  io

onestamente  rimango  basito  perché  chiaramente  noi  come

Consiglio  dovremo  invece  proporre,  andare  incontro,  alle

attività  economiche  e  proporre  addirittura  un  intervento

più  significativo.  Se  poi  andare  a  pedonalizzare  via

Pasubio, determina e una modifica del flusso veicolare, fa

niente  se  si  salva  la  città,  se  si  aiuta  l'attività

economica.  Invece  non  ci  stiamo  avvitando  su  iniziative

spot che riguardano singoli eventi, per i quali magari si

dovrà  utilizzare  delle  transenne  –  transennamento  -  per

permettere di far vivere la città. Quindi, onestamente io

sono  rimasto  un  po'  stupito  dall'atteggiamento  del

Consiglio,  perché  noi  nel  documento  del  commercio,  per

esempio, abbiamo lamentato il fatto che fossero individuate

le zone del centro e venissero meno quelle del Municipio. E

nel centro adesso, dopo la pedonalizzazione che viene fatta

in via Amelio, via Argiro, adesso si andrà pure verso via

Manzoni. La zona davanti a via Andrea da Bari mi sa, o

Roberto da Bari, davanti all'ateneo è diventato il luogo

fulcro della città. Cioè non so se avete visto, dove si è

realizzata pedonalizzazione in centro, la città ha preso

vita.  Io  personalmente,  magari  al  prossimo  Consiglio

porterò la proposta della pedonalizzazione di via Pasubio.

Cioè al posto di andare a lamentarci per attività spot,
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secondo me invece il Consiglio dovrebbe proporre attività a

favore  del  commercio.  Io  onestamente  conoscendovi,  sono

rimasto un po' stupito. Quindi, questa è la mia opinione,

poiché chiaramente liberi di ritirare tutto, però già vi

preannuncio che questa sarà una proposta futura. 

Presidente

Grazie  consigliere  Moncada.  Se  non  ci  sono  altri

interventi, procederei con la votazione sulla richiesta di

ritiro avanzata dal Consigliere Losito. Prego Direttore.

Direttore

Contrari?  Astenuti?  Allora  sono  3  contrari;  2  astenuti;

favorevoli 11.

Presidente

Il  Consiglio  delibera  di  ritirare  la  proposta  di

deliberazione e quindi, la proposta viene ritirata. 
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6. Linee  di  indirizzo  concernenti  la  realizzazione

dell'iniziativa  “Il  commercio  si  veste  di…  donna”  -

storie e conquiste della donna;

Presidente

Passiamo  a  quella  successiva.  Siamo  al  punto  numero  6

dell'Ordine  del  Giorno,  sono  le  linee  di  indirizzo

concernenti la realizzazione dell'iniziativa “Il commercio

si  veste  di  donna”  -  storie  e  conquiste  della  donna.

Salutiamo  il  Consigliere  Losito  che  si  allontana  dal

Consiglio.  La  terza  Commissione  ordinaria  permanente  del

Municipio  Cultura e  Sport, in  continuità con  quanto già

realizzato  l'anno  scorso  e  considerata  l'ampia

partecipazione  della  cittadinanza,  nella  seduta  del  8

gennaio,  ha  proposto  di  promuovere  in  occasione  della

Giornata internazionale della donna - che si celebrerà l’8

marzo - la terza edizione dell'iniziativa “Il commercio si

veste di donna” - storie e conquista della donna, mediante

istituzione  di  un'apposita  rete  tra  i  commercianti  del

territorio del Municipio. Nella settimana compreso tra il 2

e  il  9  marzo  2024,  i  commercianti  interessati  potranno

allestire  una  vetrina  simbolica,  rappresentativa  delle

storiche conquiste sociali economiche e politiche ottenute

dalla  donna,  organizzando  altresì  anche  nelle  strade

attigue i propri esercizi commerciali, eventi tematici, tra

cui mostre fotografiche e allestimento di vetrine, letture,
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dibattiti,  presentazioni  di  libri,  concerti  eccetera,  in

sinergia con le Associazioni del territorio che dovessero

aderire  al  progetto.  Alla  base  del  progetto,  vi  è  la

sensibilizzazione  della  cittadinanza  al  rispetto  della

donna spesso vittima di soprusi e discriminazioni, nonché

al  riconoscimento della  sua parità  sociale dal  punto di

vista dei diritti ad essa riconosciuti che non possono e

non  devono  essere  di  portata  diversa  rispetto  a  quelle

dell'uomo.  Dichiaro  aperta  la  discussione,  ci  sono

interventi? Consigliera Abbatescianni. 

Consigliera Abbatescianni

Alessandra  Abbatescianni,  Decaro  Sindaco.  2  parole

solamente, innanzitutto per ringraziare i miei colleghi e

Consiglieri perché quest'anno abbiamo deciso di riproporre

un evento che è partito in maniera gratuita 3 anni fa, poi

ha  preso  piede  l'anno  scorso  e  quest'anno  ce  lo  stanno

richiedendo. Perché in realtà è un momento in cui per una

settimana - e l'anno scorso ne abbiamo avuto prova - per

una  settimana,  davvero  alcune  strade,  chi  desidera

partecipare,  il  Municipio  si  attiva  in  questo  senso.

Quindi, non volevo dilungarmi oltre di qualcosa che già c'è

conosciamo, vi ringrazio. 
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Presidente

Grazie  Consigliere  Abbatescianni.  Altri  interventi?

Nessuno. Dichiarazione di voto, nessuna. Prego Direttore,

possiamo procedere con la votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? All'unanimità. 

Presidente

All'unanimità dei presenti, viene approvato il punto numero

6 all'Ordine del Giorno.

7. Approvazione  verbale  seduta  del  consiglio  del

16.05.2023;

Presidente

Passiamo al punto numero 7. Si tratta dell'approvazione del

verbale  della  seduta  del  Consiglio  del  Municipio  2

celebrata in data 16 maggio 2023. In tale data, ricordo

erano assenti i Consiglieri Colapietro e Scannicchio che

sono  assenti  anche  oggi,  nonché  dei  presenti  in  data

odierna i Consiglieri Santeramo è Schirone. Quindi, ci sono

interventi?  Nessuno.  Dichiarazioni  di  voto,  nessuno.

Direttore, possiamo procedere con la votazione.

Direttore 
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Dato per assunto che i 2 Consiglieri assenti si astengono,

contrari? All'unanimità con 2 astensioni.

Presidente

Con 13 voti a favore e 2 di astensione viene approvato il

punto numero 7 all'Ordine del Giorno.

8. Approvazione  verbale  seduta  del  Consiglio  del

26.05.2023;

Presidente

Passiamo  all'ultimo  punto  all'Ordine  del  Giorno.

L'approvazione  del  verbale  del  Consiglio  del  26  maggio

2023. In tale data erano assenti i Consiglieri: Ambrosi, Di

Pantaleo,  Lisco,  Patruno,  Putignano,  Rella,  Ruggiero,

Salemmi, Scannicchio, Schirone e Traversa. Probabilmente…

Direttore

Sì, era una seduta deserta.

Presidente

In  ogni  caso  lo  poniamo  in  votazione.  Quindi  oggi  sono

presenti  i  Consiglieri:  Di  Pantaleo,  Lisco,  Putignano,

Rella, Ruggiero Schirone e Traversa. 

Direttore
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Questi 7 votano favorevolmente? 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Direttore

Eravate presenti? 

Presidente 

I 7 si astengono e gli altri 8 …

Direttore

…8 a favore. 

Presidente

Quindi  con  8  voti  a  favore  e  7  di  astensione,  viene

approvato anche il punto numero 8 all'Ordine del Giorno.

Alle  ore 10:35  non essendovi  altri punti  all'Ordine del

Giorno  dichiaro  chiuso  il  Consiglio,  grazie  e  buona

giornata a tutti. 
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7. Approvazione verbale seduta di Consiglio del 06.02.2024 

 

 

Presidente 

 

Ultimo punto all'ordine del giorno, si tratta di approvare 

il verbale della seduta del Consiglio di Municipio del 6 
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febbraio 2024. Assenti i Consiglieri: Ambruosi, Colapietro, 

Patruno, Salemmi e Scannicchio. Oggi tutti presenti. 

 

 

Presidente 

 

Esatto, quindi sono 5. Allora, i 5 si astengono. Ci sono 

contrari? No. Gli altri sono tutti a favore, 13. 

 

 

Presidente 

 

Con 13 voti a favore e 5 di astensione viene approvato 

anche l'ultimo punto all'ordine del giorno. Grazie a tutti. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/07/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/07/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/07/2024 al 15/07/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 16/07/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 
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http://albo.comune.bari.it 
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